

Publikationsverzeichnis

Prof. Dr. Kiran Klaus Patel

1. Institutionelle Herausgeberschaften (Reihenherausgeberschaft)

- European Histories of the Present (Cambridge University Press, HerausgeberInnenkreis – 2021 eingerichtet)
- Histories of Internationalism (Bloomsbury, editorial board)
- Kritische Studien zur Geschichtswissenschaft (Vandenhoeck & Ruprecht, HerausgeberInnenkreis)
- Palgrave New Directions in Welfare History (editorial board)
- Studien zur Geschichte und Theorie des Kapitalismus (Mohr Siebeck, Herausgeberkreis)
- Studien zur Internationalen Geschichte (Oldenbourg, HerausgeberInnenkreis)

2. Zeitschriften (Mit-Herausgeberschaft, bzw. editorial board/comité scientifique/comitato scientifico)

- Docupedia Zeitgeschichte
- European Review of History
- Geschichte und Gesellschaft
- Journal of European Integration History
- Monde(s): Histoire, Espaces, Relations
- New Global Studies
- Österreichische Zeitschrift für Geschichtswissenschaften
- Themenportal Europäische Geschichte
- Ventunesimo secolo
- Yearbook of Transnational History

3. Selbständige Veröffentlichungen

1. „Soldaten der Arbeit“. Arbeitsdienste in Deutschland und den USA, 1933–1945 (Kritische Studien zur Geschichtswissenschaft, Bd. 157), 459 Seiten, Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht 2003.
2. Nach der Nationalfixiertheit. Perspektiven einer transnationalen Geschichte (Öffentliche Vorlesungen der Humboldt-Universität zu Berlin, Bd. 128), 44 Seiten, Berlin 2004.
3. Soldiers of Labor: Labor Service in Nazi Germany and New Deal America, 1933–1945 (Publications of the German Historical Institute), 446 Seiten, New York: Cambridge University Press 2005. (*Amerikanische Übersetzung von 1*)
4. Europäisierung wider Willen. Die Bundesrepublik Deutschland in der Agrarintegration der EWG, 1955–1973, 563 Seiten, (Studien zur Internationalen Geschichte, Bd. 23), München: Oldenbourg Verlag 2009.
5. Op zoek naar een nieuw verleden. Europese integratie in historisch perspectief (Oratie, Maastricht University, Faculty of Arts & Social Sciences), 26 Seiten, Maastricht 2012.
6. The New Deal: A Global History (America in the World Series), 456 Seiten, Princeton, NJ: Princeton University Press 2016.
7. Projekt Europa. Eine kritische Geschichte, 463 Seiten, München: Verlag C. H. Beck, 2018.
Auch erschienen als Lizenzausgabe der Bundeszentrale für politische Bildung, Schriftenreihe Bd. 804, Bonn 2018.
8. Il New Deal: Una storia globale, 531 Seiten, Mailand: Einaudi, 2018. (*Italienische Fassung von 6*)
9. Project Europe: A History, 380 Seiten, Cambridge: Cambridge University Press, 2020. (*Englische Fassung von 7*)
10. Transformation durch Recht. Geschichte und Jurisprudenz Europäischer Integration 1985–1992, 345 Seiten, Tübingen: Mohr Siebeck, 2020. (zusammen mit Hans Christian Röhl, mit einem Kommentar von Andreas Wirsching)
11. Europäische Integration. Geschichte und Gegenwart, 128 Seiten, München: C. H. Beck, 2022.
12. Doppelt verbunden, halb vereint: Der Beitritt der DDR zur BRD und zur europäischen Gemeinschaft, 128 Seiten, Hamburg: Hamburger Edition, 2022. (zusammen mit Ingo Schulze)

4. Sammelbände und Special Issues/Sections

1. *zs. mit Christof Mauch*: Wettlauf um die Moderne. Die USA und Deutschland 1890 bis heute, München: Pantheon Verlag 2008.
Auch erschienen als Lizenzausgabe der Bundeszentrale für politische Bildung, Schriftenreihe Bd. 715, Bonn 2008.
2. *zs. mit Frauke Stuhl und Julia Franke*: Die Erfindung des Europäers. Begleitbuch zur gleichnamigen Ausstellung im Kreuzberg-Museum, Berlin, 31.1.–3.5.2009, Berlin: Paulick & König 2009.
3. *zs. mit Lorraine Bluche und Veronika Lipphardt*: Der Europäer – ein Konstrukt. Wissensbestände, Diskurse, Praktiken, Göttingen: Wallstein 2009.
4. Fertile Ground for Europe? The History of European Integration and the Common Agricultural Policy since 1945, Baden-Baden: Nomos 2009.
5. *zs. mit Jörg Baberowski*, Themenheft: Jenseits der Totalitarismustheorie? Nationalsozialismus und Stalinismus im Vergleich, in: ZfG 57 (2009), S. 965–1028.
6. *zs. mit Christof Mauch*: The United States and Germany during the 20th Century: Competition and Convergence, New York: Cambridge University Press 2010. (*engl. Übersetzung von 1.*)
7. *zs. mit Martin Conway*: Europeanization in the Twentieth Century: Historical Approaches, New York: Palgrave, 2010.
8. The Cultural Politics of Europe: European Capitals of Culture and European Union since the 1980s, London: Routledge, 2013.
9. *zs. mit Michael Geary und Carine Germond*: Special Issue: The Maastricht Treaty: Negotiations and Consequences in Historical Perspective, in: JEIH 19,1 (2013), S. 5–182.
10. *zs. mit Heike Schweitzer*: The Historical Foundations of EU Competition Law, Oxford: Oxford University Press, 2013.
11. *zs. mit Kenneth Weisbrode*: European Integration and the Atlantic Community in the 1980s: Old Barriers, New Openings, New York: Cambridge University Press, 2013.

12. *zs. mit Sven Reichardt*: Special Section: The Dark Side of Transnationalism: Social Engineering and Nazism, 1930s–40s, in: *Journal of Contemporary History* 51,1 (2016), S. 3–90.
13. *zs. mit Wolfram Kaiser*: Special Issue: Multiple Connections in European Cooperation: International Organizations, Policy Ideas, Practices and Transfers 1967–1992, in: *European Review of History* 24, 3 (2017), S. 337–483.
2018 auch als Sammelband unter demselben Titel bei London: Routledge erschienen
14. *zs. mit Wolfram Kaiser*: Special Issue: Continuity and Change in European Cooperation during the Twentieth Century, in: *Contemporary European History* 27, 2 (2018), S. 165–344.
15. *zs. mit Sandrine Kott*: *Nazism across Borders: The Social Policies of the Third Reich and their Global Appeal*, Oxford: Oxford University Press, 2018.
16. *zs. mit Ulrich Krotz und Federico Romero*: *Toward a Global Role? The History of EC External Relations, 1950s-1990s*, London: Bloomsbury, 2020.
17. *zs. mit Frank M. Bischoff*: Sektion Quellen: Geschichtswissenschaft und Archive im digitalen Zeitalter, in: *Zeithistorische Forschungen* 17, 1 (2020), S. 145–189.
18. *zs. mit Christian Salm*: Special Issue: The European Parliament during the 1970s and 1980s: An Institution on the Rise?, in: *Journal of European Integration History* 27 (2021), S. 5–153.
19. *zs. mit Sonja Levsen*: Special Issue: Beyond Transnationalism: Mapping the Spatial Contours of Political Activism in Europe's Long 1970s, in: *European Review of History* 29,3 (2022), 371–561.
2023 auch als Sammelband unter demselben Titel bei Abingdon: Routledge erschienen
20. *Tangled Transformations: Integrating Europe, Unifying Germany, 1985–1995*, Toronto: University of Toronto Press, 2024.

5. Aufsätze und Rezensionsaufsätze

1. Neuerscheinungen zur öffentlichen Festkultur, in: *AfS* 35 (1995), S. 410–418.

2. Strategien gegen die Große Depression. Neuerscheinungen zur Politik des New Deal in den Vereinigten Staaten von Amerika, in: AfS 39 (1999), S. 562–580.
3. Lager und Camp. Lagerordnung und Erziehung im nationalsozialistischen Arbeitsdienst und im „Civilian Conservation Corps“ des New Deal 1933–1939/42, in: Jahrbuch für historische Bildungsforschung 6 (2000), S. 93–116.
4. Amerika als Argument. Die Wahrnehmungen des New Deal am Anfang des „Dritten Reichs“, in: Amerikastudien 45 (2000), S. 349–372.
5. Der Arbeitsdienst für Männer im Machtgefüge des „Dritten Reiches“, in: Wolf Gruner/Armin Nolzen (Hrsg.), Bürokratien. Initiative und Effizienz. (Beiträge zur Geschichte des Nationalsozialismus, Bd. 17), Berlin 2001, S. 51–79.
6. „Die Schule der Nation“. Der Arbeitsdienst des „Dritten Reiches“ als Instrument der nationalsozialistischen Identitätspolitik, in: Werner Rammert u.a. (Hrsg.), Kollektive Identitäten und kulturelle Innovationen. Ethnologische, soziologische und historische Studien, Leipzig 2001, S. 301–316.
7. *Einträge zu:* Erich Angermann, Francis L. Carsten, Ernst Fraenkel, Andreas Hillgruber, Timothy W. Mason, Léon Poliakov, in: Rüdiger vom Bruch/Rainer A. Müller (Hrsg.), Historikerlexikon. Von der Antike bis zum 20. Jahrhundert, 2. Aufl., München 2002, S. 7 f, 49–51, 102–104, 150 f, 212 f, 258 f.
8. Die Edition der „NS-Pressenanweisungen“ im Kontext von Quellensammlungen zum „Dritten Reich“, in: AfS 42 (2002), S. 366–379.
9. Vom Klassenkampf zur normativen Verwestlichung. Zur Edition der Schriften Ernst Fraenkels, in: <http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/id=1608&typerezbuecher>.
10. Die pädagogische Gestaltung des Raums in Lagersystemen für „Volksgenossen“ während der NS-Herrschaft, in: Franz-Josef Jelich/Heidemarie Kemnitz (Hrsg.), Die pädagogische Gestaltung des Raums. Geschichte und Modernität, Bad Heilbrunn 2003, S. 447–462.
11. The Power of Perception: The Impact of Nazi Social Policy on the New Deal, in: Gerhard Bach u.a. (Hrsg.), Americanization – Globalization – Education, Heidelberg 2003, S. 97–112.
12. Neuerfindung des Westens – Aufbruch nach Osten. Naturschutz und Landschaftsgestaltung in den Vereinigten Staaten von Amerika und in Deutschland, 1900–1945, in: AfS 43 (2003), S. 191–223.

13. Transatlantische Perspektiven transnationaler Geschichte, in: GG 29 (2003), S. 625–647.
14. Nach dem Ende der Geschichte. Robert Kagan und das amerikanische Geschichtsgefühl, in: Ästhetik und Kommunikation 34 (2003), S. 93–102.
15. Imperium sine fine. Zur Kennedy-Ausstellung des Deutschen Historischen Museums, in: Zeithistorische Forschungen 1 (2004), S. 142–149.
16. Überlegungen zu einer transnationalen Geschichte, in: ZfG 52 (2004), S. 626–645.
17. Europas Symbole. Integrationsgeschichte und Identitätssuche seit 1945, in: Internationale Politik 59 (2004), S. 11–18.
18. Jenseits der Nation: Amerikanische Geschichte in der Erweiterung, in: Manfred Berg/Philipp Gassert (Hrsg.), Deutschland und die USA in der internationalen Geschichte des 20. Jahrhunderts. Festschrift für Detlef Junker, Stuttgart 2004, S. 40–57.
19. Der Nationalsozialismus in transnationaler Perspektive, in: Blätter für deutsche und internationale Politik 49 (2004), S. 1123–1134.
20. Einladung zur Hegemonie? Zur Rolle der USA im europäischen Integrationsprozess und den transatlantischen Beziehungen seit 1945, in: <http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/2004-4-049>.
21. Transnationale Geschichte – ein neues Paradigma?, in: <http://geschichte-transnational.clio-online.net/forum/id=573&type=artikel>.
22. Wie Europa seine Bürger verlor. Europäisierung und die Defizite der Integration, in: Internationale Politik 60 (2005), S. 22–28.
23. „Simile Monstro“? Recht und Macht im NS-Arbeitsdienst in deutsch-amerikanischer Perspektive, in: Dieter Gosewinkel (Hrsg.), Wirtschaftskontrolle und Recht in der nationalsozialistischen Diktatur, Frankfurt/Main 2005, S. 319–340.
24. Failure in the Third Generation, in: Internationale Politik. Transatlantic Edition 6 (2005), S. 28–31. (*Gekürzte, englische Fassung von Nr. 22*)
25. „Les soldats du travail“. Les services du travail en Allemagne et aux Etats-Unis, 1933–1945, in: Bulletin Trimestriel de la Fondation Auschwitz 88 (2005), S. 7–37.
26. *zs. mit Norbert Götz*: Facing the Fascist Model: Discourse and the Construction of Labor Services in the United States of America and Sweden in the 1930s and 1940s, in: JCH 41 (2006), S. 57–73.

27. „Auslese“ und „Ausmerze“. Das Janusgesicht der nationalsozialistischen Lager, in: ZfG 54 (2006), S. 339–365.
28. Erziehungsziel: Männlichkeit. Körperbilder und Körperpraktiken im Nationalsozialismus und im New Deal in den USA, in: Paula Diehl (Hrsg.), Verkörperung – Entkörperung. Körperbilder und Körperpraxen im Nationalsozialismus, Berlin 2006, S. 229–248.
29. Learning from the Enemy? The Civilian Conservation Corps in a Transnational Perspective, in: Transatlantica. Revue d'Études Américaines 6 (2006), verfügbar über: <http://transatlantica.revues.org/document785.html>.
30. Konvergenz von Demokratie und Diktatur? Naturschutz und Nachhaltigkeit im Nationalsozialismus und im Amerika des New Deal in globalhistorischer Perspektive, in: Gert Gröning/Joachim Wolschke-Bulmahn (Hrsg.), Naturschutz und Demokratie!?, München 2006, S. 183–192.
31. „Sinnbild der nationalsozialistischen Weltanschauung“? Die Gestaltung von Lagern und Ordensburgen im Nationalsozialismus, in: Paul Ciupke/Franz-Josef Jelic (Hrsg.), Weltanschauliche Erziehung in Ordensburgen im Nationalsozialismus. Zur Geschichte und Zukunft der Ordensburg Vogelsang, Essen 2006, S. 33–52 (*Teilweise wiederabgedruckt in: Dieter Brückner/Harald Focke (Hrsg.), Das waren Zeiten 3: Schulbuch Geschichte für Gymnasium/Sekundarstufe I, Nordrhein-Westfalen, Bamberg 2010*).
32. *Einträge zu:* Autobahnen, Labor Service, Work, in: Cyprian Blamires (Hrsg.), World Fascism: A Historical Encyclopaedia, Santa Barbara 2006, S. 74, 372 f., 728 f.
33. *zs. mit Christof Mauch:* Raubbau und Rettung. Natur und Umweltschutz in den USA und Deutschland, in: Internationale Politik 62, 2 (2007), S. 82–89.
34. Sechs Lehren aus der Zeit zu Sechst. 50 Jahre Römische Verträge: Ein Rückblick auf die Anfangsjahre der EU, in: Internationale Politik 62, 3 (2007), S. 84–91.
35. *zs. mit Veronika Lipphardt:* Auf der Suche nach dem Europäer. Wissenschaftliche Konstruktionen des *Homo Europaeus*, in: Themenportal Europäische Geschichte (2007), <http://www.europa.clio-online.de/2007/Article=204>.
36. Paradefall der Integration? Die Gemeinsame Agrarpolitik der EWG und die Agrarintegration nach dem Zweiten Weltkrieg, in: Christian Henrich-

- Franke/Cornelius Neutsch/Guido Thiemeyer (Hrsg.), *Internationalismus und Europäische Integration im Vergleich. Fallstudien zu Währungen, Landwirtschaft, Verkehrs- und Nachrichtenwesen*, Baden-Baden 2007, S. 203–219.
37. Die Ratifizierungskrise des EU-Verfassungsvertrags in historischer Perspektive, in: Imke Sturm-Martin/Jan Hecker-Stampehl (Hrsg.), *Westeuropäische Perspektiven im 20. Jahrhundert*, Hamburg 2007, S. 181–191. (*Leicht überarbeitete Fassung v. Nr. 22*)
 38. „All of This Helps Us in Planning“. Der New Deal und die nationalsozialistische Sozialpolitik, in: Martin Aust/Daniel Schönpflug (Hrsg.), *Vom Gegner lernen. Negative Fremdwahrnehmung und Kulturtransfer im 19. und 20. Jahrhundert*, Göttingen 2007, S. 234–252.
 39. In Search of a Transnational Historicization: National Socialism and Its Place in History, in: Konrad H. Jarausch/Thomas Lindenberger (Hrsg.), *Conflicted Memories: Europeanizing Contemporary Histories*, New York 2007, S. 96–116.
 40. „Transnations“ among „Transnations“? The Debate on Transnational History in the US and Germany, in: Harvard University, Center for European Studies Working Paper Series, Nr. 159, 2008, online verfügbar über:
http://www.ces.fas.harvard.edu/publications/docs/pdfs/CES_159.pdf.
 41. *zs. mit Christof Mauch*: Wettlauf um die Moderne: Konkurrenz und Konvergenz, in: dies. (Hrsg.), *Wettlauf um die Moderne. Deutschland und die USA im 20. Jahrhundert*, München 2008, S. 9–26.
 42. *zs. mit Christof Mauch*: Umwelt: Naturschutz und Raubbau, in: dies. (Hrsg.), *Wettlauf um die Moderne. Deutschland und die USA im 20. Jahrhundert*, München 2008, S. 97–123.
 43. Überlegungen zu einer transnationalen Geschichte, in: Jürgen Osterhammel (Hrsg.), *Weltgeschichte (Basistexte Geschichte)*, Stuttgart 2008, S. 67–89. (*Nachdruck v. Nr. 16*)
 44. *zs. mit Veronika Lipphardt*: Neuverzauberung im Gestus der Wissenschaftlichkeit. Wissenspraktiken im 20. Jahrhundert am Beispiel menschlicher Diversität, in: GG 34 (2008), S. 425–454.
 45. Veto Player No. 1? Germany and the EEC's Common Agricultural Policy, 1950s to 1970s, in: Michael Gehler (Hrsg.), *From Common Market to European Union Building: 50 Years of the Rome Treaties 1957–2007*, Köln 2009, S. 349–370.
 46. Transnational as Perspective – a View from and despite Florence, in: *The Palgrave Dictionary of Transnational History Discussion Forum*,

47. Einführung in das Projekt, in: Frauke Stuhl/Julia Franke/Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *Die Erfindung des Europäers. Begleitkatalog zur gleichnamigen Ausstellung im Kreuzberg-Museum, Berlin 2009*, S. 5–7.
48. The Welfare State, in: Akira Iriye/Pierre-Yves Saunier (Hrsg.), *The Palgrave Dictionary of Transnational History*, London 2009, S. 1099–1102.
49. Wie Europa seine Bürger verlor. Für mehr Teilhabe: Europäisierung und die Defizite der Integration, in: *Xing 13* (2009), S. 14–19. (*Wiederabdruck v. Nr. 22*)
50. *zs. mit Veronika Lipphardt*: Einleitung, in: Lorraine Bluche/Veronika Lipphardt/Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *Der Europäer – ein Konstrukt. Wissensbestände, Diskurse, Praktiken*, Göttingen 2009, S. 7–32.
51. *zs. mit Lorraine Bluche*: Der Europäer als Bauer. Das Motiv des bäuerlichen Familienbetriebs in Westeuropa nach 1945, in: Lorraine Bluche/Veronika Lipphardt/Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *Der Europäer – ein Konstrukt. Wissensbestände, Diskurse, Praktiken*, Göttingen 2009, S. 135–157.
52. The History of European Integration and the Common Agricultural Policy: An Introduction, in: Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *Fertile Ground for Europe? The History of European Integration and the Common Agricultural Policy since 1945*, Baden-Baden 2009, S. 7–23.
53. Europeanisation *à contre-cœur*. Germany and Agricultural Integration, 1945 to 1975, in: Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *Fertile Ground for Europe? The History of European Integration and the Common Agricultural Policy since 1945*, Baden-Baden 2009, S. 139–160.
54. Integration als Transnationalisierung oder Europäisierung? Die Bundesrepublik in der Agrarintegration der EWG bis Mitte der 1970er Jahre, in: *AfS 49* (2009), S. 231–258.
55. “Transnations” among “Transnations”? The Debate on Transnational History in the United States and Germany, in: *American Studies 54* (2009), S. 451–472. (*Überarbeitete Fassung von Nr. 40*)
56. *zs. mit Jörg Baberowski*, Jenseits der Totalitarismustheorie? Nationalsozialismus und Stalinismus im Vergleich, in: *ZfG 57* (2009), S. 965–972.
57. Der Deutsche Bauernverband 1945 bis 1990: Vom Gestus des Unbedingten zur Rettung durch Europa, in: *VfZ 58* (2010), S. 161–179.

- 58.zs. *mit Ulrike von Hirschhausen*: Europeanization and History: An Introduction, in: Martin Conway/Kiran Klaus Patel (Hrsg.), Europeanization in the Twentieth Century: Historical Approaches, New York 2010, S. 1–18.
- 59.zs. *mit Patricia Clavin*: The Role of International Organizations in Europeanization: The Case of the League of Nations and the European Economic Community, in: Martin Conway/Kiran Klaus Patel (Hrsg.), Europeanization in the Twentieth Century: Historical Approaches, New York 2010, S. 110–131.
60. Transnationale Geschichte – Europäisierung: Europäische Integration in der Geschichte des 20. Jahrhunderts: Eine Annäherung, in: Forschungsberichte des Duitsland Instituut bij de Universiteit van Amsterdam 6 (2010), S. 8–25.
- 61.zs. *mit Christof Mauch*, Modernities: Competition versus Convergence, in: dies. (Hrsg.), The United States and Germany since 1890: Competition and Convergence, New York: Cambridge University Press 2010, S. 1–12. (Engl. Übersetzung v. 41)
- 62.zs. *mit Christof Mauch*, Environment: Protecting Nature, Exploiting Nature, in: dies. (Hrsg.), The United States and Germany since 1890: Competition and Convergence, New York: Cambridge University Press 2010, S. 180–193 (Engl. Übersetzung v. 42).
63. Europäische Integrationsgeschichte auf dem Weg zur doppelten Neuorientierung: Ein Forschungsbericht, in: AfS 50 (2010), S. 595–642.
64. Transnationale Geschichte/Transnational History [zweisprachiger Beitrag], in: Europäische Geschichte Online, online verfügbar über <http://www.ieg-ego.eu/>
65. Zeitgeschichte im digitalen Zeitalter. Neue und alte Herausforderungen, in: VfZ 59 (2011), S. 331–351.
66. Die „Volkserziehungsschule“ – Der Arbeitsdienst für Männer und Frauen, in: Klaus-Peter Horn/Jörg Link (Hrsg.), Erziehungsverhältnisse im Nationalsozialismus, Bad Heilbrunn 2011, S. 187–203.
- 67.zs. *mit Ulrike v. Hirschhausen*, Europäisierung als Phänomen und Konzept der Zeitgeschichte, in: Dokupedia Zeitgeschichte, online verfügbar: <http://docupedia.de/zg/Europ.C3.A4isierung?oldid=76143>.
68. Rivalisierende Raum-Zeit-Ordnungen. Verhandeln im Europäischen Integrationsprozess im 20. Jahrhundert, in: Günther Heeg (Hrsg.), Globalizing Areas, kulturelle Flexionen und die Herausforderung der Geisteswissenschaften, Leipzig 2011, S. 61–77.

69. Gemeinsame Arbeit am „Neuen Menschen“. Insassen und Personal in den Lagern des NS-Regimes, in: Falk Bretschneider/Martin Scheutz/Alfred Stefan Weiß (Hrsg.), *Personal und Insassen von Totalen Institutionen in der Neuzeit – zwischen Konfrontation und Verflechtung*, Leipzig 2011, S. 337–357.
70. La scienza nei tempi di Wikileaks. Riflessioni sulla storia contemporanea nel ventunesimo secolo, in: *Memoria & Ricerca* 37 (2011), S. 155–171.
71. *zs. mit Johan Schot*, Twisted Paths to European Integration: Comparing Agriculture and Transport in a Transnational Perspective, in: *Contemporary European History* 20 (2011), 383–403.
72. The Paradox of Planning: German Agricultural Policy in a European Perspective, 1920s to 1970s, in: *Past & Present* 212 (2011), S. 239–269.
73. Germany and European Integration since 1945, in: Helmut Walser Smith (Hrsg.), *The Oxford Handbook of Modern German History*, Oxford 2011, S. 775–794.
74. Interests and Ideas: Alan Milward, *The Europeanization of Agricultural Protection*, and the Cultural Dimensions of European Integration, in: Fernando Guirao/Frances M.B. Lynch/Sigfrido Ramirez (Hrsg.), *Alan S. Milward and a Century of European Change*, Houndmills 2012, S. 405–421.
75. Rockefeller Foundation, Kalter Krieg und Amerikanisierung, in: Helke Rausch/John Krige (Hrsg.), *American Foundations and the Coproduction of World Order in the Twentieth Century*, Göttingen 2012, S. 173–185.
76. Europäische Integration, in: Jost Dülffer/Wilfried Loth (Hrsg.), *Dimensionen internationaler Geschichte*, München 2012, S. 353–372.
77. William Penn und sein Essay *Towards the Present and Future Peace of Europe* (1693): Friedensfürst, Vordenker europäischer Einigung oder Machtpolitiker?, in: *HZ* 295 (2012), S. 330–357.
78. Introduction, in: Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *The Cultural Politics of Europe: Capitals of Culture and the Integration of Europe since the 1980s*, Houndmills 2013, S. 1–15.
79. Integration through Expertise: Transnational Experts in European Cultural Policies, in: Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *The Cultural Politics of Europe: Capitals of Culture and the Integration of Europe since the 1980s*, Houndmills, 2013, S. 72–92.
80. Where and When Was Europe? Europeanness and its Relationship to Migration, in: *National Identities* 15 (2013), S. 21–32.

81. Integration by Interpellation: The European Capitals of Culture and the Role of Experts in EU Cultural Policies, in: *Journal of Common Market Studies* 51 (2013), S. 538–554.
82. Foes into Friends? Germany's Role in Postwar European Integration, in: Kurt Almqvist/Alexander Linklater (Hrsg.), *The Pursuit of Europe*, Stockholm 2013, S. 81–89.
83. *zs. mit Michael Geary und Carine Germond*: Introduction, in: dies. (Hrsg.), *The Maastricht Treaty: Negotiations and Consequences in Historical Perspective*, in: *JEIH* 19, 1 (2013), S. 5–9.
84. *zs. mit Heike Schweitzer*: Introduction, in: dies. (Hrsg.), *The Historical Foundations of European Competition Law*, Oxford 2013, S. 1–18.
85. *zs. mit Heike Schweitzer*: EU Competition Law in Historical Context: Continuity and Change, in: dies. (Hrsg.), *The Historical Foundations of European Competition Law: Historical Perspectives*, Oxford 2013, S. 207–230.
86. *zs. mit Kenneth Weisbrode*: Introduction: Old Barriers, New Openings, in: Kiran Klaus Patel/Kenneth Weisbrode (Hrsg.), *European Integration and the Atlantic Community in the 1980s*, New York: Cambridge University Press, 2013, S. 1–16.
87. *zs. mit Kenneth Weisbrode*: Afterword, in: Kiran Klaus Patel/Kenneth Weisbrode (Hrsg.), *European Integration and the Atlantic Community in the 1980s*, New York: Cambridge University Press, 2013, S. 285–289.
88. Provincialising European Union: Co-operation and Integration in Europe in a Historical Perspective, in: *Contemporary European History* 22 (2013), S. 649–673.
89. *Volksgenossen und Gemeinschaftsfremde. Über den Doppelcharakter der nationalsozialistischen Lager*, in: Christoph Jahr/Jens Thiel (Hrsg.), *Lager vor Auschwitz. Gewalt und Integration im 20. Jahrhundert*, Berlin 2013, S. 311–334.
90. Where and When Was Europe? Europeanness and its Relationship to Migration, in: Jan Logemann/Donna Gabaccia/Sally Gregory Kohlstedt (Hrsg.), *Europe, Migration and Identity: Connecting Migration Experiences and Europeanness*, London 2014, S. 21–32 (*Nachdruck v. Nr. 80*).
91. Das Programm Kulturhauptstadt Europas. Zum Zusammenspiel von Expertise und Integration seit den 1980er Jahren, in: Michaela Bachem-Rehm/Claudia Hiepel/Henning Türk (Hrsg.), *Teilungen überwinden*.

Europäische und Internationale Geschichte im 19. und 20. Jahrhundert, München 2014, S. 559–570.

92. Europe's Unsung Heroes: Michel Cointat's "La Complainte du Comité Spécial", in: Agnes Anderweg/Lies Wesseling (Hrsg.), *De Verbeelding niet vermag! Essays bij het afscheid van Maaïke Meijer*, Maastricht 2014, S. 224–233.
93. Arbeit als Ehre. Der Arbeitsdienst im „Dritten Reich“, in: *Einsicht: Bulletin des Fritz Bauer Instituts* 12 (2014), S. 34–41.
94. Jenseits des EU-Zentrismus: Kooperation und Integration in Europa im 20. Jahrhundert, in: Arian-Ciprian Păun/Dragoș Păun (Hrsg.), *The Convergence of Diversity: The European Model*, Cluj-Napoca 2014, S. 85–105.
95. An Emperor without Clothes? The Debate about Transnational History Twenty-Five Years on, in: *histoire@politique* 26 (2015), online verfügbar über: <http://www.histoire-politique.fr/index.php?numero=26&rub=pistes&item=32>.
96. Europa in der Welt. Das Beispiel der transatlantischen Beziehungen, in: Hein Hoebink (Hrsg.), *Europa um 1900/Europa um 2000*, Düsseldorf 2015, S. 295–311.
97. Welfare in the Warfare State: Nazi Social Policy on the International Stage, in: *Bulletin of the German Historical Institute London* 37 (2015), S. 3–38; auch verfügbar auf <http://www.zeithistorische-forschungen.de/material/id=3864>.
98. The Making of Homo Europaeus: Problems, Approaches and Perspectives, in: *Comparativ* 25 (2015), S. 15–31.
99. *zs. mit Sven Reichardt*: The Dark Sides of Transnationalism: Social Engineering and Nazism, 1930s–1940s (Introduction), in: *Journal of Contemporary History* 51 (2016), S. 3–21.
100. Ex comparatione lux: Fazit, in: Cornelius Torp/Sonja Levsen (Hrsg.), *Wo liegt die Bundesrepublik? Vergleichende Perspektiven auf die westdeutsche Geschichte*, Göttingen 2016, S. 295–313.
101. Arbeit als Dienst am Ganzen. Arbeit im Nationalsozialismus und im New Deal, in: Jörn Leonhard/Willibald Steinmetz (Hrsg.), *Semantiken von Arbeit. Diachrone und vergleichende Perspektiven*, Köln 2016, S. 289–307.
102. "A német történelem nemzetközi kontextusának a különút-tézist meghaladó vizsgálata", in: Ferenc Laczó (Hrsg.), *Német múltfeldolgozás. Beszélgetések történészekkel a huszadik század*

kulcskérdéseiről, Budapest 2016, S. 85–107. (*Interview auf Ungarisch zur NS-Historiographie*)

103. zs. mit *Veronika Lipphardt*: Auf der Suche nach dem Europäer. Wissenschaftliche Konstruktionen des *Homo Europaeus*, in: Rüdiger Hohls/Hartmut Kaelble (Hrsg.), *Geschichte der europäischen Integration bis 1989*, Stuttgart 2016, S. 151–162. (*Wiederabdruck v. Nr. 35*)
104. Alltag und Freizeit in den NS-Ordensburgen, in: Klaus Ring/Stefan Wunsch (Hrsg.), *Bestimmung: Herrenmensch. NS-Ordensburgen zwischen Faszination und Verbrechen* (Dresden: Sandstein-Verlag, 2016), S. 188–197. (*Beitrag zum Katalog der gleichnamigen Ausstellung*)
105. How America Discovered Sweden: Reinventing Democracy during the 1930s, in: Paul Nolte (Hrsg.), *Transatlantic Democracy in the 20th Century: Transfer and Transformation*, Berlin 2016, S. 75–90.
106. zs. mit *Oriane Calligaro*: From Competition to Cooperation in Promoting European Culture: The Council of Europe and European Union since 1950, in: *Journal of European Integration History* 45 (2017), S. 131–151.
107. Who Was Saving Whom? The EEC and the Cold War, 1960s–70s, in: *British Journal of Politics and International Relations* 19 (2017), S. 29–47.
108. (Br)Exit: Algerien, Grönland und die vergessene Vorgeschichte der gegenwärtigen Debatte, in: *Zeithistorische Forschungen* 14 (2017), S. 112–127.
109. zs. mit *Sandrine Kott*: Sozialpolitik zwischen Auslandspropaganda und imperialen Ambitionen, in: Alexander Nützenadel (Hrsg.), *Das Reichsarbeitsministerium im Nationalsozialismus. Verwaltung – Politik – Verbrechen*, Göttingen 2017, S. 317–347.
110. zs. mit *Wolfram Kaiser*: “Multiple Connections in European Co-operation: International Organizations, Policy Ideas, Practices and Transfers, 1967–92,” *European Review of History* 24 (2017), S. 377–357.
111. zs. mit *Oriane Calligaro*: “The true ‘EURESCO’? The Council of Europe, Transnational Networking and the Emergence of European Community Cultural Policies, 1970–90,” *European Review of History* 24 (2017), S. 399–422.
112. Jenseits des EU-Zentrismus. Kooperation und Integration in Europa im 20. Jahrhundert, in: Irene Dingel/Jan Kusber (Hrsg.), *Die europäische Integration und die Kirchen III. Personen und Kontexte*, Göttingen 2017, S. 1–18.
113. The Green Heart of Governance: Rural Europe during the Interwar Years in a Global Perspective, in: Liesbeth van de Grift/Amalia Ribi

- Forclaz (Hrsg.), *Governing the Rural in Interwar Europe*, London 2017, S. 1–23.
114. Cold War Myopia: Germany's World in the 1970s and its Relations with Cambodia, in: *German Yearbook of Contemporary History* 2 (2017), S. 63–75.
115. Der Streit um Werte und Normen: Die Präambel des Entwurfs des Verfassungsvertrags von 2003, in: *Themenportal Europäische Geschichte* (2017); online: www.europa.clio-online.de/essay/id/artikel-4323.
Auf dem Lernportal www.wrilib2.eu für Schreiblehrende und Schreibernende eingesetzt als Demonstrations- und Übungsmaterial für „einen auf allen Ebenen gelungen Essay“
116. Something New under the Sun? What Algeria and Greenland Can Teach Us, in: Uta Staiger/Benjamin Martill (Hrsg.), *Brexit and Beyond: Rethinking the Futures of Europe*, London 2018, S. 114–120.
117. *zs. mit Wolfram Kaiser*: Continuity and Change in European Cooperation during the Twentieth Century: Einleitung der *Special Issue*: Continuity and Change in European Cooperation during the Twentieth Century, in: *Contemporary European History* 27 (2018), S. 165–182.
118. Education, Schooling, Camps, in: Shelley Baranowski/Armin Nolzen/Claus-Christian W. Szejnmann (Hrsg.), *A Companion to Nazi Germany*, Hoboken, NJ 2018, S. 181–197.
119. *zs. mit Alexandros Sianos und Sophie Vanhoonacker*: Does the EU Have a Past? Narratives of European Union History and the Union's Public Awareness Deficit, in: *Journal of European Integration History* 46 (2018), S. 143–165.
120. *zs. mit Sandrine Kott*: Fascist Internationalism: Nazi Social Policy as an Imperial Project – An Introduction, in: Sandrine Kott/Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *Nazism across Borders: The Social Policies of the Third Reich and their Global Appeal*, Oxford 2018, S. 1–25.
121. *zs. mit Jill Jensen*: Defining Democracy's Path: Nazi Social Policies and the New Deal, in: Sandrine Kott/Kiran Klaus Patel (Hrsg.), *Nazism across Borders: The Social Policies of the Third Reich and their Global Appeal*, Oxford 2018, S. 285–308.
122. Premessa all'edizione italiana, in: Kiran Klaus Patel, *Il New Deal: Una storia globale*, Mailand 2018, S. VII–XII.
123. Westwalleinsatz als Wendepunkt. Der Reichsarbeitsdienst zwischen Erziehung, Arbeit und militärischen Aufgaben, in: Bernhard Kukatzki/Uwe

Bader (Hrsg.), *Der Westwall in Rheinland-Pfalz. Beiträge zu seiner Geschichte vor und während des Zweiten Weltkriegs*, Bd. 2, Ludwigshafen 2019, S. 18–28.

124. Kommentar, in: Johannes Hürter/Hermann Wentker (Hrsg.), *Diktaturen. Perspektiven der zeithistorischen Forschung*, München 2019, S. 150–155.
125. *Integration through Expertise: Transnational Experts in European Cultural Policies*, in: Martin Tröndle/Claudia Steigerwald (Hrsg.), *Anthologie Kulturpolitik. Einführende Beiträge zu Geschichte, Funktionen und Diskursen der Kulturpolitikforschung*, Bielefeld 2019, S. 567–591. (*Wiederabdruck von Nr. 79*)
126. *The Treaties of Rome*, in: Finn Laursen/Sophie Vanhoonacker (Hrsg.), *Encyclopedia of European Union Politics*, Oxford 2019, online: <https://oxfordre.com/politics/view/10.1093/acrefore/9780190228637.001.0001/acrefore-9780190228637-e-1154>.
127. *Widening and Deepening?: Recent Advances in European Integration History*, in: *Neue Politische Literatur* 64 (2019), S. 327–357.
128. *The Deutscher Bauernverband from 1945 to 1990: From Uncompromising Stance to Rescue through Europe*, in: *German Yearbook of Contemporary History* 4 (2019), S. 83–104. (*Englische Fassung von Nr. 57*)
129. *Wann und wo war Europa? Deutsche und italienische Forschungen zur Geschichte europäischer Integration*, in: *Jahrbuch des italienisch-deutschen historischen Instituts in Trient* 45 (2019), S. 119–142.
Ital. Fassung: L'integrazione europea nelle storiografie di Italia e Germania, in: Christoph Cornelissen/Gabriele D'Ottavio (Hrsg.), *Germania e Italia. Sguardi incrociati sulla storiografia*, Bologna 2019, S. 81–110.
130. *zs. mit Federico Romero: Introduction: EC External Relations – Toward a Global Role*, in: Ulrich Krotz/Kiran Klaus Patel/Federico Romero (Hrsg.), *Europe's Cold War Relations: The EC Towards a Global Role*, London 2020, S. 1–14.
131. *Insulation: The Presidency of Franklin D. Roosevelt during the Years 1933 to 1941*, in: Christopher R.W. Dietrich (Hrsg.), *Companion to U.S. Foreign Relations, Colonial Era to Present*, vol. I, Hoboken, NJ 2020, S. 382–399.
132. *zs. mit Sandrine Kott: Social Policy: External Propaganda and Imperial Ambitions*, in: Alexander Nützenadel (Hrsg.), *Bureaucracy, Work and Violence: The Reich Ministry of Labour in Nazi Germany, 1933–1945*, New York 2020, S. 269–297.

(Englische Fassung von Nr. 109)

133. Rechtsautonomie in der Geschichte der Europäischen Union, in: Joachim Rückert/Lutz Raphael (Hrsg.), *Autonomie des Rechts nach 1945*, Tübingen 2020, S. 209–224.
134. Autonomie durch alternative Autoritäten? Kommentar zu Jan Thiessen, in: Joachim Rückert/Lutz Raphael (Hrsg.), *Autonomie des Rechts nach 1945*, Tübingen 2020, S. 143–150.
135. *zs. mit Frank M. Bischoff*: Was auf dem Spiel steht. Über den Preis des Schweigens zwischen Geschichtswissenschaft und Archiven im digitalen Zeitalter, in: *Zeithistorische Forschungen* 17 (2020), S. 145–156.
136. Beyond a Zero-Sum Logic: Writing the History of European Integration from a Global Perspective, in: *Contemporanea* 23 (2020), S. 107–112.
137. Why the EU became “Europe”: Towards a New History of European Union, in: *Annals of the Fondazione Luigi Einaudi LIV* (2020), S. 199–215.
138. The Transformative Impact of European Integration on Member States: The German *Laender* in Search of a New Role during the Second Half of the 1980s, in: Michael Gehler/Wilfried Loth (Hrsg.), *Reshaping Europe: Towards a Political, Economic and Monetary Union, 1984–1989*, Baden-Baden 2020, S. 189–208.
139. European Regional Integration from the Twentieth to the Twenty-first Century, in: Ramona Coman/Amandine Crespy/Vivien Schmidt (Hrsg.), *Governance and Politics in the Post-Crisis European Union*, Cambridge 2020, S. 35–53.
140. COVID-19 und die Europäische Union. Zur Geschichte eines Erwartungshorizonts, in: *Geschichte und Gesellschaft* 46 (2020), S. 522–535.
141. America as an Alternative to European Radicalism? The United States and the Transnational Rise of the Right, in: Marco Bresciani (Hrsg.), *Conservatives and Right Radicals in Interwar Europe*, London 2021, S. 300–316.
Ital. version: Gli Stati Uniti e l’ascesa transnazionale della destra negli anni Trenta, in: Marco Bresciani (Hrsg.), *Le destre europee. Conservatori e radicali tra le due guerre*, Rom 2021, 409–430.
142. On the Chances and Challenges of Populating Internationalism: Afterword, in: David Brydan/Jessica Reinisch (Hrsg.), *Internationalists of Europe: Rethinking the Twentieth Century*, London 2021, S. 263–280.

143. Kooperation und Konkurrenz. Die Entstehung der europäischen Wissenschafts- und Forschungspolitik seit 1945, in: Vierteljahrshefte für Zeitgeschichte 69 (2021), S. 183–209.
144. *zs. mit Christian Salm*: The European Parliament during the 1970s and 1980s: An Institution on the Rise? – Introduction, in: Journal of European Integration History 27 (2021), S. 5–19.
145. Anwesenheit in der Geschichte. Problemaufriss und Perspektiven, in: Österreichische Zeitschrift für Geschichtswissenschaften 32 (2021), S. 199–232.
146. The Rise of Comparison and the Rise of the New Deal Order, in: Olivier Giraud/Michel Lallement (Hrsg.), Decentering Comparative Analysis in a Globalizing World, Leiden 2021, S. 193–212.
147. Das Parlament als Laboratorium europäischer Visionen und Praktiken: Eine Annäherung in acht Anläufen, in: Arndt Bauerkämper und Hartmut Kaelble (Hrsg.), Europa – Visionen und Praxis im 20. und 21. Jahrhundert, Berlin 2022, S. 51–77.
148. Improvisierend durch die Krise: Der New Deal, in: Aus Politik und Zeitgeschichte 72 (2022), S. 11–16.
149. Friedensfaktor Integration? Zu den Effekten europäischer Einigung bis Ende der 1970er Jahre, in: Christian Bremen (Hrsg.), Amerika, Deutschland und Europa von 1917 bis heute. Festschrift zum 90. Geburtstag von Klaus Schwabe, Bd. 2, Aachen 2022, S. 125–142.
150. Auf dünnem Eis. Die Grenzen der Unterstützung europäischer Einigung durch die Bevölkerung seit den 1950er Jahren, in: Mittelweg 36 31 (2022), S. 38–59.
151. Motor und Spaltpilz. Agrarpolitik in der Geschichte der Europäischen Integration, in: Aus Politik und Zeitgeschichte 72 (2022), S. 27–32.
152. Stanley Hoffmann and the Study of European Integration, or: à la recherche du (temps & style) Hoffmannesque, in: H-Diplo/ISSF Forum 33 (2022) on the Importance of the Scholarship of Stanley Hoffmann: <https://issforum.org/forums/33>.
153. *zs. mit Sonja Levsen*: Imagined Transnationalism? Mapping the Spatial Contours of Political Activism in Europe's Long 1970s, in: European Review of History 29 (2022), S. 371–390.
154. *zs. mit Sonja Levsen*: The Spatial Contours of Transnational Activism: Conceptual Implications and the Road Forward: Conclusion, in: European Review of History 29 (2022), S. 548–561.

155. Bridging the Void: Social Justice in the History of the European Union, in: Martin Conway/Camilo Erlichman (Hrsg.), Social Justice in Twentieth-Century Europe, Cambridge 2024, S. 245–266.
156. Europa, in: Ernst Müller u.a. (Hrsg.), Das 20. Jahrhundert in Grundbegriffen. Lexikon zur politisch-sozialen und kulturellen Semantik in Deutschland, DOI online publication: https://www.schwabeonline.ch/schwabe-xaveropp/elibrary/start.xav?qn=%24%24%24OpenURL%24%24%24&id=doi%3A10.31267%2FGrundbegriffe_19539752#_elibrary_%2F%2F%5B%40attr_id%3D%27Grundbegriffe_Europa10.31267%2FGrundbegriffe_19539752%27%5D_1711006347222.
157. Zeitgeschichte Europas als supranationale Geschichte?, in: Vierteljahrshefte für Zeitgeschichte 72 (2024), S. 303–315.
158. Antrittsrede, in: Jahrbuch der Akademie der Wissenschaften und der Literatur, Mainz 74 (2024), S. 41–43.
159. Der Anfang der europäischen Gegenwart. Die Transformation des „Projekts Europa“ seit den 1970er-Jahren, in: Mathias Häußler und Mechthild Roos (Hrsg.), Europäische Einigung zwischen Anspruch und Wirklichkeit. Eine historische Bestandsaufnahme, Berlin 2024, S. 33–47.
160. Transformation on the Rocks: Zur Geschichte europäischer Integration seit den 1980er Jahren, in: Vierteljahrshefte für Zeitgeschichte 72 (2024), S. 657–685.